## 〔ふるさとの宝№28〕

## 山田勘右衛門さんという人

じめであり、意志が強い青年に成長した。 勘右衛門さんは非常にまたので阿井に帰って高等科の課程を終えた。勘右衛門さんは非常にまか村組合高等小学校に入学した。一年後に阿井尋常高等小学校ができ山田万三郎の長男として生まれた。川西尋常小学校を卒業し三成村五山田勘右衛門さんは明治二十四年(一八九一)三月三十日に、上阿井

ら夕は遅くまで、雨の日も風の日も作業を続けた。何年も毎日作業したのであった。乏しい資金で人手を借り、朝早くか翌年以降も引き続き開墾に努め、翌年もまた来年もというように、

この間、大雨による川の増水によって築きあげた堤防は三回も決壊

家もない、食うに食もないという有様だった。さらに、三人の子どもの病死、自宅が火事にあって全焼したため住なした。借りた資金を返済できず裁判にかかったことも二回に及んだ。

「わしが勝手に思いついた掛けの前の開墾によって家の財産は残らいが、これから先何時になったらおまえ達を幸福にしてやれるだろういが、これから先何時になったらおまえ達を幸福にしてやれるだろういが、これから先何時になったらおまえ達を幸福にしてやれるだろういが、これから先何時になったらおまえ達を幸福にしてやれるだろうでも育てるから。」と、悲壮な宣告を家族にしたこともあった。世さんも家族に支えられ決してあきらめることなく働き続けた。勘右衛門さんも家族に対えられ決してあきらめることなく働き続けた。勘右衛門さんも家族に支えられ決してあきらめることなく働き続けた。勘右衛門さんも家族に支えられ決してあきらめることなく働き続けた。勘右衛門さんも家族に対しているが、自分は石にかじりついてでもこのが、これから先祖の大きには、一町三段もの美田を造りた。一方によるでは、一町三段もの美田を造りが、これがら光田である。おまえば、一町三段もの美田を造りが、これから先祖の大きに、おは、一町三段もの美田を造りた。一方では、一町三段もの美田を造りた。一方には、一町三段もの美田を造りた。一方には、一町三段もの美田を造りた。